
O 
Les consonnes doubles 

En début de mot 
 

a) Si un mot commence par af- ef- of- le f est doublé : affreux, effrayer, offrir 
 

�2 exceptions : afin et Afrique 
 

b) Si un mot commence par ac- al- an- ap- ar- at- la consonne est souvent doublée : accepter, allonger, 
annoncer, appel, arrivée, assouplissement, attente 

 
�Beaucoup d’exceptions : acacia, académie, apaiser, apercevoir, apéritif, apitoyer, aplatir, arabe, 

atome, atroce… 
 

c) Si un mot commence par col- com- con- cor- la consonne est souvent doublée : coller, commettre, connaître, 
corriger. 

 
d) Si un mot commence par il- ou ir- la consonne est souvent doublée : illisible, irrégulier 
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